

Click to verify



























inicio de su segunda etapa: la invención y desarrollo de rutas de intercambio de larga distancia. Aquellas primeras rutas se extendieron desde el golfo de México, donde se encontraban los principales pueblos y ciudades, hacia territorios más altos dentro de lo que hoy es México y parte de Guatemala. Esta expansión comercial se inició en 1400 a.C., aproximadamente. Intercambio con otras civilizaciones La expansión comercial olmeca les permitió hacer contacto con civilizaciones asentadas en otras regiones, como los nucaza, los tlatico y la ciudad de Chalcatzingo. Este contacto no solo permitió que se abrieran fructíferas rutas comerciales, sino que también generó un traspaso cultural entre los grupos, donde las esculturas y piezas de arte olmeca influenciaron la artesanía y la manufactura de otras regiones. Puede servirte: Cultura huastecaEntre los productos comercializados con estas civilizaciones, los olmecas pudieron tener un primer contacto con rubros como cacao, sal, pieles de animal, plumas ornamentales y algunas piedras preciosas, como jade y serpentina. Como especialistas en la exportación de manufacturas, la influencia olmeca en estas civilizaciones fue principalmente artística, artesanal y cultural. Importancia del desarrollo económico La etapa más desarrollada de la economía olmeca no solo fue la de una civilización mucho más grande que siglos antes, sino también constituyó el inicio de nuevas formas de organización que garantizaron actividades comerciales ininterrumpidas. Se multiplicaron las cadenas de mando, generando nuevas funciones dentro de los ciudadanos, incluso llegando a existir encargados, no solo del resguardo de bienes, sino de su redistribución entre regiones. La sociedad olmeca comenzó a estratificarse socialmente por clases, determinadas según el exotismo de los objetos y materiales poseídos. Entre las consideradas clases bajas, proliferaron prácticas y oficios especializados, de manera que se multiplicaba la producción de objetos manufacturados y artesanías para su posterior comercio. El legado económico de la civilización olmeca se puede señalar como la continuidad y efectividad que se le dio a las rutas de intercambio de larga distancia, junto con las innovaciones que pudieron desarrollar las posteriores culturas mesoamericanas. Referencias Bernal, I. (1969). The Olmec World. Berkeley: University of California Press. The Olmec. Recuperado de thoughtco.com